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FAUPPA

          Con alegría hemos 
retomado la edición de nuestra 

revista “LA CUADRA”, 

como vía para mantenernos en 
contacto con nuestros afiliados 
y comentarles acerca de las 
actividades que venimos 
desarrollando.
          Hace pocos meses hemos 
iniciado una nueva gestión 
donde nuevamente nuestros 
compañeros nos han honrado 
con su confianza para darle continuidad a un proyecto que se iniciara por el año 
1997, donde un grupo de dirigentes, renunciando a sus individualidades, decidió 
poner en marcha un plan de trabajo que instale a FAUPPA en el lugar que se 
merece.
          Atravesamos distintas coyunturas, a veces críticas, pero logramos sostener 
incólume nuestra premisa de privilegiar nuestra organización frente a cualquier 
diferencia personal.
          Así llegamos a cumplir doce años de continuidad institucional alcanzando 
importantes logros, como la adquisición del Hotel 7 de Marzo en la ciudad de 
Mar de Ajó, el cual recientemente se amplió con la compra de dos terrenos 
contiguos, refaccionando absolutamente todas sus instalaciones; se reacondicionó la 
Colonia 4 de Agosto de la Localidad de Tanti, Provincia de Córdoba, lugar 
histórico para nuestro gremio que permaneció cerrado durante 15 años. Este año 
hemos sido beneficiados con la donación de un importante predio en la Ciudad de 
Ezeiza en el que se construirá un camping para nuestros afiliados.
          En el área médica, pudimos reorganizar la OSPEP, saneando sus cuentas, 
estableciendo circuitos administrativos ágiles y eficaces, que nos permiten contar con 
una cartilla de prestadores estables y afianzar una atención personalizada a 
nuestros beneficiarios.
          Se logró la homologación de un Convenio Colectivo de Trabajo Nacional que 
funciona como marco para todo el país, garantizando la federalización y 
solidaridad de nuestra labor. Hemos discutido salarios en arduas y difíciles 
negociaciones, a veces enfrentando sectores empresarios mezquinos e intransigentes, 
pero siempre alcanzando el objetivo de revalorizar el trabajo del obrero panadero.
          Lejos de pensar que ser elegidos para una nueva gestión represente una 
situación de cómoda seguridad, nos plantea un nuevo desafío y subimos la 
apuesta.
          Estamos convencidos que el trabajo no terminó, que nuestra labor deberá ser 
la base para los dirigentes que vendrán, que la columna vertebral es el trabajador 
panadero y toda acción debe motorizarse en su beneficio, con la certeza que los 
hombres somos circunstanciales, que sólo FAUPPA es irremplazable y en pos de 
ello trabajamos diariamente.
          Por último quiero agradecerles a todos mis compañeros por su confianza y 
su labor incesante, por expresar libremente sus ideas y por estar convencidos que el 
diálogo es la herramienta válida para alcanzar el consenso; a nuestros afiliados, 
a todos los trabajadores panaderos, por el amor que depositan en su oficio a pesar 
de las adversidades y las injusticias, por dignificar una de las tareas más 
maravillosas, la de hacer el pan, el único alimento que llega a todos, sin distinción 
de clase social y en cuyo entorno se reúne la familia argentina.
          Muchas gracias. 

(54) (11) 4957-1553
(54) (11) 4957-1533
(54) (11) 4957-2342 
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Abel Norberto Frutos

“...Hoy el principal problema es el trabajo en 
negro y la competencia desleal...”

En el marco de la 7ma Jornada de Capacitación, 
celebrada en la provincia de Córdoba, el 11 de 
septiembre entrevistamos a Abel Frutos, Secretario 
General del gremio de los trabajadores panaderos a 
nivel nacional, quien brindó un panorama acerca de 
la problemática que enfrenta la FAUPPA, su parecer 
acerca de la gestión anterior y  su visión acerca de 
la capacitación destinada a los jóvenes y mujeres 
del gremio.  Abel Frutos, también ahondó en las 
negociaciones salariales y en las reuniones que 
mantuvo con las Cámaras Empresarias 
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Hace tan solo unos meses 
renovó su mandato como 
Secretario General de la 
FAUPPA... ¿Nos puede 
explicar qué es la 
FAUPPA y cuál es su 
origen?
     Así es, el 7 de marzo los 
compañeros nos han 
distinguido con su 
confianza para asumir 
nuevamente el mandato por 
el período 2009-2013 de la 
Federación Argentina 
Unión Personal de 
Panaderías y Afines. Somos 
una entidad de segundo 
grado donde todas las 
entidades de base están 
adheridas a la misma, por lo 
tanto, es la signataria de 
convenios. 
     Esta Federación tiene su 
origen fundamentalmente 
en el anarquismo, fue 
formada por inmigrantes en 
su mayoría españoles. El 
primer sindicato fue 
establecido allá por el año 
1885. En los comienzos fue 
parte de la FORA, hasta el 
momento en que logramos 
conformar la CGT. Lo 
importante es destacar que, 
al tratarse el oficio de 

panadero como uno de los 
más antiguos, nuestros 
dirigentes han formado 
parte de todos los 
movimientos sociales que 
registra nuestra historia.

¿En qué estado estaba,  
antes de que Usted 
asumiera, la Obra Social?
     No puedo hablar de 
anteriores gestiones, se que 
fueron diferentes 
escenarios. Cuando 
nosotros asumimos nos 
encontramos con una Obra 
Social en crisis, con 30 
millones de dólares de 
pasivo, costó recomponerla. 
También hay que destacar 
que no había un contralor 
entre la aplicación del 
convenio en los aportes y 
las contribuciones.
     Actualmente estamos en 
condiciones óptimas, con 
una situación económica 
importante para nuestra 
Federación. Pagamos todas 
las prestaciones como 
corresponde, tanto sea de 
alta o mediana complejidad, 
sistema ambulatorio y en 
muchos casos el traslado de 
chiquitos del interior. Es 

substancial porque estamos 
bregando por la vida.

¿Cuáles son los 
principales problemas que 
enfrenta actualmente?
     Desde un análisis 
macroeconómico, el pan ha 
significado en todos los 
gobiernos una variante 
indicativa a la que 
inevitablemente se le fijó 
un precio político que, en 
muchos casos, poco tiene 
que ver con la realidad. De 
manera tal que, hoy en día, 
existe un precio oficial para 
el pan de $ 2,50. Ahora 
bien, ¿cuántos de nosotros 
consiguen ese pan? La 
realidad es que el pan en 
mostrador ronda los $ 4 o 5.
     En cuanto a un análisis 
sectorial, vemos con 
preocupación que algunos 
empresarios continúan con 
mecanismos evasivos, con 
un alto índice de trabajo en 
negro, que no recategorizan 
a sus empleados, de manera 
que resulta ínfima la 
cantidad de maestros 
panaderos, con poco o 
ningún estímulo para que 
los jóvenes accedan a esta 

“...la situación es mala 
y creo que se avecinan 

tiempos difíciles, la 
situación laboral del 

trabajador es grave, así 
como la situación 

económica del país...”



“...creemos 
fundamental la 

formación de dirigentes 
y eso incluye a todos, 

sin distinciones, 
mujeres y jóvenes. Creo 

que el cambio 
generacional es 
fundamental...”
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categoría. Vemos también, 
sobre todo en zonas del 
interior, la explotación de 
mujeres y menores de edad.

¿Qué medidas está 
tomando la FAUPPA para 
revertir esta situación?
     Con respecto al trabajo 
en negro y la competencia 
desleal que se genera a raíz 
de la gran evasión, le 
estamos dando pelea 
conjuntamente con la 
Cámara Empresaria de la 
provincia y también con el 
Ministerio de Trabajo a la 
hora de realizar  un 
relevamiento en las 
empresas para detectar 
trabajadores en negro.

Teniendo en cuenta este 
esfuerzo que realizan 
desde la FAUPPA por 
terminar con el trabajo en 
negro, ¿los resultados son 
satisfactorios? ¿Cree que 
se logró la disminución de 
la evasión?
     El resultado siempre es 
bueno, pero no suficiente. 
No en todos los casos 
podemos tener los 
resultados que nosotros 
pretendemos. Por ejemplo, 
en el interior, donde 
dependemos de los 
gobiernos provinciales, la 
labor es lenta, burocrática, 
poco expeditiva y termina 
convalidando una situación 
de evasión.

¿Considera que falta 
maduración de la 
dirigencia sindical y de los 
trabadores a la hora de 
exigir sus derechos?
     Creo que este análisis no 
puede hacerse de manera 
aislada en relación al resto 
de la sociedad argentina, 
hemos atravesado épocas de 
profundo escepticismo por 
parte de la gente para con 
los dirigentes, pero eso 
merece también una 

autocrítica fuerte de la 
dirigencia.
     No creo que falte 
maduración, creo que 
quizás no le fuimos dando 
las herramientas necesarias 
a los dirigentes jóvenes y a 
los trabajadores para que 
exijan sus derechos, por 
eso, para este Consejo 
Directivo, uno de los ejes 
vectores es la formación y 
en eso hacemos hincapié.

Haciendo cursos de 
capacitación…
     Así es, los cursos 
realizados por la UITA 
junto a las mujeres y la 
juventud de la FAUPPA son 
uno de los puntos a resaltar.
     Cabe destacar que 
nosotros estábamos 
desafiliados a la UITA, 
nuestra internacional, por 
decisión de gestiones 
anteriores, pero este 
Consejo Directivo decidió 
volver. Esto fue un paso 
importante, fue una 
decisión acertada.     
xxxxxNosotros como 
organización no podíamos 
estar fuera de lo que es la 
Confederación de la 
Alimentación, y la UITA.
     Como lo mencioné 
anteriormente, creemos 
fundamental la formación 
de dirigentes y eso incluye 
a todos, sin distinciones, 
mujeres y jóvenes. Creo 
que el cambio generacional 
es fundamental, por eso 
estos cursos de capacitación 
sindical que estamos 
desarrollando son 
importantes, porque 
enriquecemos a nuestros 
trabajadores que, de alguna 
manera, serán la polea 
trasmisora de las cosas 
importantes que venimos 
haciendo, con la 
modificaciones lógicas de 
los errores producidos. 
     Los jóvenes son la 
garantía del futuro, y por 

eso el esfuerzo. Y las 
mujeres de nuestro gremio 
ocupan un lugar 
importantísimo, el padrón 
femenino es mayoría en 
nuestra organización, 
además la mujer por 
naturaleza ocupa un lugar 
fundamental en nuestras 
vidas. 
     La UITA nos brinda un 
apoyo fundamental en esta 
labor, manteniendo con ella 
una estrecha relación.  
nnnnnPodrán ver que la 
FAUPPA ahora tiene una 
participación activa a nivel 
internacional. A través de 
UITA, ha conformado la 
Federación 
Latinoamericana del Pan, 
integrada por Brasil, Chile, 
Perú y Argentina, que tengo 
el placer de dirigir. Hemos 
formado parte de 
innumerables acciones de 
solidaridad con trabajadores 
de todo el mundo, como el 
caso del trabajador 
panadero boliviano quién 
perdió un brazo y su 
empleador lo abandonó sin 
atención.

¿Cuáles son los otros ejes 
de su gestión?
     Los ejes fundamentales 
son la institucionalidad, 
esto es FAUPPA como 
columna vertebral de 
nuestra actividad y, además, 
la participación federal, la 
solidaridad y la formación 
de dirigentes que garanticen 
la continuidad de nuestro 
proyecto más allá de los 
hombres que hoy rigen los 
destinos de la Federación.

Incrementaron mucho los 
servicios de turismo para 
el afiliado…
     Así es, trabajamos 
fuertemente para mejorar 
las prestaciones para los 
afiliados. Es así que en Mar 
de Ajo terminamos de hacer 
el hotel nuevo y a su vez 

“...Cuando nosotros 
asumimos nos 

encontramos con una 
obra social en crisis, 
con 30 millones de 
dólares de pasivo, 

costó recomponerla...”

F.A.U.P.P.A.
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compramos la propiedad de 
al lado, también reciclamos 
el hotel de Tanti a nuevo. 
Hemos apostado a una gran 
inversión.
     Conseguimos un espacio 
para recreación en Ezeiza, y 
estamos dispuestos a 
empezar a manejar el 
presupuesto para que en el 
corto plazo podamos 
concretar la  pileta olímpica 
para los mayores, otra para 
los chicos, vestuarios 
amplios, comedores y 
parrillas individuales. 
Aspiramos a tener allí un 
hermoso lugar de 
esparcimiento 
     Creo que es elemental 
brindarles a los trabajadores 
y a sus familias el espacio 
necesario de recreación y 
turismo.

En otro orden, ¿cómo ve 
la situación actual de la 
Industria Panaderil?
     La industria panaderil no 
escapa a la situación que 
vive el país, de todas 
maneras es importante 
destacar que esta industria 
siempre ha sabido sortear 
todas las crisis que atravesó 
la Argentina.   
     Hoy cuentan con la 
harina subsidiada y, en eso, 
nosotros como gremio 
apoyamos esta medida, 
pero no de la manera que se 
instrumenta. 
     Todo empresario accede 
a este beneficio, cumpla o 
no con sus obligaciones. 
     Pueden evadir aportes, 
tener personal en negro, 
pero igual cuentan con ese 
beneficio, y esto resulta 
injusto para aquellos 
empresarios que responden 
a sus obligaciones.

Los gremios empezaron a 
discutir paritarias, 
¿prefiere que haya un 
valor de referencia de 
todos los sindicatos para 

el porcentaje de aumento 
o, por el contrario, que 
cada sindicato discuta su 
necesidad?
     En este punto, FAUPPA 
tiene una postura clara.      
nnnnnCreemos que cada 
uno debe discutir de 
acuerdo a su necesidad, 
teniendo en cuenta las 
particularidades del sector.
     En nuestro caso no 
tengo dudas que vamos a 
acordar, porque el salario 
del obrero de nuestro sector 
esta desactualizado. No es 
desmedido lo que estamos 
planteando.

Frente a la crisis del país 
¿Piensa que los 
empresarios ofrecerán un 
aumento alto?
     Los empresarios nunca 
ofrecen un aumento alto, al 
margen de la existencia de 
crisis o no. Por eso depende 
de nuestra capacidad de 
negociación, nosotros no 
vamos a pedir aquello que 
no puedan pagar o lo que 
ponga en riesgo la 
industria. De hecho somos 
defensores de la industria.   
nnnnnYa que sin ella no 
hay trabajadores y no 
tendría sentido nuestra 
existencia.    Pero debemos 
recordarles siempre que el 
salario de los trabajadores 
no es la variable de ajuste 
para equilibrar sus cuentas, 
porque sin trabajares 
calificados tampoco hay 
industria.
     Hace mucho que yo 
planteo que el empresario 
panadero no vive del pan en 
lo económico, sino que hay 
“chucherías” como las 
facturas, los bizcochos, 
galletas que tiene un nivel 
diferente y el costo de la 
mano de obra es igual, pero 
lógicamente en el 
mostrador manejan otro 
valor.   
     El pan es la atracción del 

día a día, es más, el precio 
de las facturas fue 
creciendo, no se mantiene 
al mismo valor que el año 
pasado.

Es evidente que en la 
Argentina hay un 
poderoso movimiento 
social. Se expresa en los 
sindicatos, en los 
piqueteros y en todas las 
organizaciones sociales. 
¿Considera que el 
trabador se involucra en 
las actividades sindicales?
     Sí, el trabajador se 
involucra. Pero todavía 
existen empleadores que 
denostan nuestra actividad 
y, en algunos casos, 
amenazan a los trabajadores 
en caso de acercarse a los 
sindicatos. 
     La labor de los 
dirigentes es ardua y deben 
ser ellos quienes se 
acerquen a la gente para 
informarles cuales son sus 
derechos y como los 
respalda el sindicato.

¿Considera que a la 
sociedad le interesan los 
temas sindicales?
     Sin duda, el tema 
sindicales no es otro que la 
balanza que equilibra un 
mecanismo de poder en el 
que el trabajador solo no 
cuenta con ningún peso 
para exigir sus derechos.
     Existen además otros 
temas de importancia como 
la salud, las obras sociales 
tenemos a nuestro cargo la 
atención médica de todos 
los trabajadores. Hoy no 
solo en su calidad de 
trabajadores en relación de 
dependencia, sino también 
los monotributistas y los 
desempleados. Y esto se 
hace fundamentalmente 
bajo el concepto de 
solidaridad que nos dio 
origen, de manera que 
pueden acceder a 

“...en el interior, donde 
dependemos de los 

gobiernos provinciales, 
la labor es lenta, 
burocrática, poco 

expeditiva y termina 
convalidando una 

situación de evasión...”

“...He participado en 
distintos eventos, 
incluyendo la OIT, 

convencido que soy 
uno más, jamás olvido 
mi orígen y se que ese 

mismo orígen es mi 
distino...”
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“...Los empresarios 
nunca ofrecen un 

aumento alto, al margen 
de la existencia de 

crisis o no.. Nosotros 
no vamos a pedir 

aquello que no puedan 
pagar o que ponga en 
riesgo la industria...”

prestaciones de altísimo 
costo con el aporte de todos 
los trabajadores.

¿Cuál es su postura 
respecto al conflicto que 
mantiene el Gobierno con 
el campo?
     El conflicto sumió a la 
economía del país en una 
parálisis innecesaria. No 
obstante creemos en el 
diálogo y en la disposición 
de ambas partes para buscar 
soluciones más 
convenientes.
     En lo político mi 
pensamiento es 
preocupante, creo que el 
termómetro te lo da la gente 
cuando “caminas”, te lo da 
el diálogo con ellos. 
     La situación es mala y 
creo que se avecinan 
tiempos difíciles, me parece 
que se va a profundizar esta 
crisis en los próximos 
meses, eso significa que 
hoy la situación laboral del 
trabajador es grave, así 
como la situación 
económica del país 
enganchada con crisis 
internacionales, y bueno 
esperemos a ver como se 

resuelve la crisis con el 
campo porque es 
importante y si acuerdan 
con el campo eso va a 
reactivar y motivar lo que 
tiene que ver con las 
ciudades del interior.

Para finalizar, cuéntenos 
como llega a ser dirigente.
     En principio, desde muy 
joven aprendí el oficio de 
panadero en mi ciudad, 
Avellaneda, llegando a ser 
maestro. En aquellos años 
no era fácil acceder a 
estudiar y desde muy 
pequeño empezábamos a 
trabajar. En mi caso me 
acerqué a una cuadra de 
panadería y trabajé primero 
como peón lavando latas y 
luego mirando a mis 
maestros aprendí este oficio 
tan maravilloso.
     Desde ese amor al oficio 
panadero también viví 
situaciones de inequidad y 
eso me llevó a ser dirigente.  
cccccSiempre digo que fue 
la injusticia la me acercó al 
gremio. Nuestro país 
atravesaba períodos de 
agitación social y gobiernos 
de facto que burlaban la 

voluntad del pueblo, así es 
que, respetuoso de los 
dirigentes mayores decidí 
comenzar esta tarea para 
que ningún trabajador 
panadero atraviese nunca 
más estas injusticias y 
sabiendo que para ellos es 
toda mi labor.
     Este año cumplí 25 años 
al frente del Sindicato de 
Panaderos de Avellaneda y 
permanentemente recorro 
mi ciudad, tengo siempre a 
mi lado a quien fuera mi 
maestro en el oficio y a 
todos mis compañeros.
     Todo lo que soy y tengo 
se lo debo a esta actividad, 
he participado en distintos 
eventos en el mundo 
representando a los obreros 
panaderos, incluyendo la 
OIT, convencido que soy 
uno más, jamás olvido mi 
origen y sé que ese mismo 
origen es mi destino.

FAUPPA

F.A.U.P.P.A.
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Jornada de Capacitación 
dirigencial en Tanti

     La ciudad de Tanti fue sede de 
una jornada de Capacitación 
destinada a mujeres y jóvenes 
panaderos. Se trata de un evento que 
busca incorporar herramientas en la 
participación activa de jóvenes 
dirigentes, de manera tal de asegurar 
una continuidad, como asimismo en 
el caso de las mujeres que integran 
la organización. 
     El encuentro, que se desarrolló 
durante 5 días en la Colonia 4 de 
agosto, fue organizado por la 
FAUPPA en trabajo conjunto con la 
UITA.
Durante dicha jornada participaron 
representantes de las siguientes 
filiales: Quilmes, Río Cuarto, 
Misiones, San Francisco, Clorinda, 
Chaco, Capital y San Juan, entre 
otros. 
     En tanto que hubo muchísimo 
intercambio de experiencias, 
también se compartió información, 
se expusieron los déficits de cada 
filial y la posible forma de 
mejorarlo. 
     Los cursos incluyeron ejercicios 
de respiración y relajación, con el 
objetivo de implementar la 
respiración diafragmática y mejorar 
la postura de los oradores. 
Al segundo día de trabajo 
comenzaron las clases y pruebas de 
oratoria. Así, uno a uno los 
participantes ensayaron discursos 
frente a sus compañeros.
     “Note que tantos días 
compartidos en este hermoso hotel 
en medio de la sierra, lograron 

conformar un 
grupo muy 
unido donde se 
compartieron 
opiniones y 
experiencias, a pesar de que muchos 
no nos conocíamos por pertenecer a 
diversas filiales,” destacó una de las 
participantes de la capacitación de 
FAUPPA.
     Al tercer día los ensayos de los 
discursos ya se realizaron frente a 
los compañeros y se puso en 
práctica lo aprendido. La gran 
capacidad formadora de Gerardo 
Iglesias de la UITA, logró que los 
participantes perdieran el  miedo al 
micrófono y manejaran bien sus 
manos, dejando ver un gran 
crecimiento.
     Entre otras actividades 
realizadas, se desarrolló un 
simulacro de asamblea que tuvo por 
objetivo lograr un incremento 
salarial del 30% y donde cada uno 
de los presentes hizo oratoria de lo 
que hablarían en dicha asamblea.
     Cabe destacar que otra 
disertación para los presentes estuvo 
a cargo de la compañera Luisa Mele 
de UATRE. 
     Un momento emotivo se vivió 
cuando Eugenio González, 
representante de Clorinda, recordó 
viejas luchas sindicales y como en 
1988 tuvo que llegar a Retiro “a 
dedo” porque no tenía dinero para 
llegar a la Federación de Obreros en 
Capital.  Además les recalcó a los 
más jóvenes que aprovechen esto 

que la FAUPPA les brinda para 
poder continuar la lucha y mejorar 
la calidad de vida de sus colegas. 
González fue ovacionado de pie,  y 
más de uno se emocionó hasta las 
lágrimas.
     Pasadas las 0 hs del jueves 10 de 
septiembre, los participantes le 
cantaron el feliz cumpleaños a 
Eugenio González, quien celebró 
sus 54 años junto a su otra gran 
familia, la familia panadera. 
     Por su parte el compañero Abel 
Frutos compartió sus experiencias 
con la mesa presente, y escucho el 
balance acerca de la jornada de cada 
uno de los participantes.
     Frutos hizo hincapié en que los 
jóvenes, son la “polea trasmisora”, 
“el recambio”, y que las mujeres 
tienen un lugar preponderante en el 
gremio y merecen el lugar y espacio 
que se han sabido ganar. 
Finalmente, destacó la buena 
administración de Patricia Alonso 
(Gerente Administrativa de la Obra 
Social) ya que mejoró el trabajo 
logrando incrementar la 
recaudación. 
     La 7ma jornada de capacitación 
de la FAUPPA terminó con un 
sabroso asado, un show musical y la 
sensación de haber invertido 5 días 
en una verdadera formación 
sindical.

La FAUPPA  y la UITA organizaron el 
citado encuentro en la ciudad de Tanti, 

Provincia de Córdoba. Con un gran 
acatamiento, se abordó la temática de 
la dirigencia sindical, la importancia de 

la oratoria, la fraternidad entre las 
organizaciones y la importancia de la 
capacitación de las mujeres y jóvenes 

en la clase dirigencial.
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EUGENIO GONZÁLEZ 
(CLORINDA)

PABLO VERA 
(SAN JUAN)

GASTÓN ESTRELLA
(CAPITAL)

JORGE VAZQUEZ 
(SAN JUAN)

RUBÉN TORINO 
(CAPITAL)

VANESA GONZÁLEZ 
(RÍO CUARTO)

CLAUDIO RIVOLTA 
(SAN FRANCISCO)

ELSA GAMARRA 
(QUILMES)

JAVIER CÁCERES 
(CAPITAL)

MARÍA VILLALBA 
(MISIONES)

DANIEL RODRÍGUEZ
(CAPITAL)

NESTOR BENÍTEZ 
(CHACO)

ANDREA MERELE 
(CAPITAL)

BERNARDO SÁNCHEZ
(CAPITAL)

“Cuando recibí la invitación pude comprender 
lo que sentía…, hoy mirándolos lo puedo 
descifrar, por eso gracias! a la FAUPPA y la 
UITA y a todos los que lograron que este 
seminario termine con tanto progreso. Sepan 
que tenemos garantizado el recambio 
generacional de la FAUPPA y ese es el mejor 
regalo que me puede dar la Federación, al 
cumplir 54 años. Me siento feliz de verlos 
realizados, veo un grupo hermoso, me voy 
contento y orgulloso de pertenecer a esta 
Federación.” (Eugenio González - Clorinda - 
Formosa)

“Tengo muchas sensaciones… nunca pensé 
estar acá, por eso gracias a cada uno por lo 
poquito que pudimos haber charlado… espero 
haber dejado algo bueno de mi en ustedes. 
Pensé que me iba a sentir sólo, mas retirado 
porque no soy muy comunicativo, por el 
contrario ha sido un placer enorme conocerlos 
y conocer a Gerardo.” (Pablo Vera - San 
Juan)

“En esta jornada estuvimos unidos, trabajando 
en conjunto, sabiendo que vamos todos por el 
mismo camino, y aunque venimos de diversos 
lugares somos de la misma familia. Muchas 
gracias a la compañera Luisa (Mele) que se 
hizo un tiempo para estar con nosotros. Hoy 
estamos todos muy contentos. Nuevamente 
muchas gracias.” (Gaston Estrella - Capital)

“Siento como que este curso ha sido mejor que 
el anterior porque se nota que vamos 
incorporando poco a poco  lo aprendido, y la 
continuidad de los mismos seria muy buena 
porque estamos logrando cosas. En nuestra 
filial tenemos gente joven, mucha que se ha 
incorporado hace poco tiempo, así que 
esperamos que en la próxima capacitación 
podamos acercar más gente de la filial que no 
tienen la experiencia.” (Jorge Vazquez - San 
Juan)

“Son muchas cosas las vividas, y bueno, lo que 
más note es que en este grupo nos sentimos 
en familia, esto demuestra que nos podemos 
relacionar. Vine a aprender y perfeccionarme, 
es muy importante para mi, y es fundamental la 
persona que enseña, por eso considero que 
tenemos una gran suerte al contar con 
Gerardo, porque tiene un gran conocimiento.” 
(Rubén Torino - Capital)

“Quiero agradecer a la Federación que siempre 
me tuvo en cuenta. Pero también quiero 
agradecer la posibilidad de poder compartir 
experiencias con todos los compañeros. En 
cada curso realizado uno aprende. Nuestros 
dirigentes mayores se armaron en la lucha y 
nos allanaron el camino, entonces nosotros 
tenemos que prepararnos para continuar esa
lucha pero en un distinto escenario.” (Claudio 
Rivolta - S. Francisco - Córdoba) 

“Quiero agradecerles a todos, pero con 
hechos, porque desde chica me enseñaron 
que más que con palabras, valen las 
demostraciones.” (Vanesa González - Río 

Cuarto - Córdoba)
“Este gracias es especialmente para las 
autoridades de FAUPPA, para el compañero 
Abel Frutos y en especial a la compañera 
Patricia Alonso que en el comienzo de esta 
Jornada de Capacitación fue la precursora, la 
que nos trajo por primera vez, las que nos 
alentó, la que nos tuvo paciencia para 
encontrarnos con nosotros mismos y sacar lo 
mejor. Creo que estos cursos de la FAUPPA 
tienen el propósito de capacitar al recambio 
en la Federación y quedó bien asentado que 
ese recambio esta en este grupo de jóvenes y 
hoy por hoy me llevo la alegría de saber que 
ese recambio será exitoso. Tengan fe, 
ustedes son inmediatamente el futuro de 
nuestra organización y estoy muy feliz por 
eso.” (Elsa Gamarra - Quilmes)

“Quiero agradecerle a Gerardo, por la 
paciencia, a veces mis nervios y mi timidez 
me invaden y yo no soy así, soy más bien 
“polvorita”, Gerardo me esta sacando de a 
poco, por eso gracias! Sos más que un 
profesor, sos un amigo. Hemos logrado un 
excelente grupo de trabajo”. (Javier Cáceres 
- Capital)

“Gracias por la paciencia tuya Gerardo, 
gracias por hacerme sentir bien, También, 
gracias! Andrea que siempre esta con 
nosotros, quien a pesar de su cargo no hace 
diferencias.” (María Villalba - Misiones)

“Quiero agradecerle a la Federación, al 
Sindicato, al grupo... a Gerardo. Vengo 
porque quiero aprender, para progresar tanto 
sea en el sindicato, o en la familia.  Por eso 
quiero agradecer tanta paciencia.” (Daniel 
Rodríguez - Capital)

“Para mi era importante participar porque es 
un privilegio estar en mi sindicato, siempre 
tratando de defender al obrero y por otro lado 
es también un privilegio el ser elegido para 
participar de este curso de capacitación. Por 
eso, gracias a la Federación y ojala que 
nunca abandone a la gente del interior, 
porque a nosotros nos cuesta llegar mucho a 
la capital, y ser elegido fue una suerte, por 
eso estoy acá…” (Néstor Benítez – Chaco)

“Quiero agradecer a Luisa por haber venido, 
por hacer semejante viaje para estar con 
nosotros. Y ojala haya quedado reflejado que 
los panaderos tenemos ganas de seguir 
aprendiendo, porque hay que empaparse con 
el día a día, hay que aprender todo, porque 
nadie nace sabiendo, y la lucha de nosotros 
es grande, nos cuestan muchas cosas, por 
eso cada vez es mas lindo compartir con 
todos los compañeros, bueno muchachos 
ojala se lleven los mejor, gracias Gerardo por 
todo”. (Andrea Merele – Capital)

“Gracias por la oportunidad de aprender, por 
la fuerza que me dieron para seguir adelante 
con el mensaje siempre de “todo se puede, 
todo es posible.” (Bernardo Sánchez - 
Capital)

F.A.U.P.P.A.
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Entre los expositores destacados se 
contó con la presencia de Gerardo 
Iglesias, Secretario Regional de la 
UITA para América latina, y esto 

decía al respecto:
 

1.  ¿Qué es la UITA?
     La UITA (Unión Internacional de 
Trabajadores de la Alimentación, 
agricultura, y el sector hotelero) es 
una federación internacional de 
organizaciones sindicales que tiene 
presencia en 127 países y está 
integrada por 350 sindicatos. Se 
fundó en 1920 en Europa y la 
regional latinoamericana se fundó en 
1967, siendo la primera regional que 
tuvo la UITA a nivel mundial. 
2.  ¿Cuál es el trabajo que realiza?
     La tarea de la UITA es similar a 
la del trabajo que realiza cualquier 

organización sindical, cualquier 
sindicato, salvo que el ámbito de 
acción, en el caso de la UITA, es a 
nivel mundial.
Para realizar mejor ese trabajo se ha 
descentralizado la labor de la 
Secretaria General en distintas 
organizaciones regionales, tales 
como, América latina, Europa, Asia y 
África.
     En el caso nuestro, brindamos 
apoyo en aquellos conflictos que hay 
en la región, además de cursos de 
capacitación y formación. 
3.  ¿Cómo es la labor informativa?
     Hay toda una labor informativa 
importante porque todo lo que es 
alimentación y agricultura esta cada 
vez más concentrado en un puñado 
de trasnacionales, por eso nuestra 
página web y el boletín electrónico, 
entre otras cosas… Hay una 
necesidad del afiliado de recibir 
información y por otro lado existe la 
necesidad de crear una gran red de 
solidaridad entre las organizaciones 
de una misma industria, de un mismo 
sector 
4. ¿Cómo es eso?
     Por ejemplo... hemos creado hace 
3 años la Federación 
Latinoamericana de Trabajadores de 
Coca Cola, de Nestlé, de Amber… y 
bueno, eso es un poco nuestro 
cometido, de organizar mejor 
nuestras organizaciones afiliadas y 
sobre todo de trabajar en un sector 
dominado cada vez más, por 
compañías trasnacionales que están 
logrando mayor mercado a nivel 
internacional y se vuelven más 
arrogantes y más difícil de trabajar a 
nivel sindical.
5. Hablemos de la jornada de hoy…
Ya vamos por la 7ma jornada de 
capacitación, esto surge de una 
necesidad… la FAUPPA esta 
comprometida con el cambio 
generacional que tiene que ver con la 
formación de su juventud y también 
en dar a la mujer una mayor 
participación.
     El 60% de los trabajadores en las 

panaderías son mujeres, sin 
embargo, como también lo dice 
Abel, ese 60% no esta delegado en 
las comisiones directivas de las 
seccionales y los sindicatos que 
conforman la Federación. Por eso 
tenemos un gran trabajo, un gran 
desafío que es formar y capacitar a 
las compañeras para que puedan 
ejercer los cargos de conducción en 
cada uno de los ámbitos.
6. ¿Cuál es la cantidad de obreros 
en negro?
     En las panaderías se habla que 
un 40% del sector esta en negro; es 
muy preocupante porque los 
trabajadores quedan sin ningún tipo 
de derecho, esta condición, 
además, debilita a las 
organizaciones sindicales y 
también debilita a la obra social de 
los sindicatos. Contra eso hay que 
luchar, hay que tener políticas 
claras, nosotros seguimos hace un 
buen tiempo el gran esfuerzo de 
una organización hermana a la 
FAUPPA, como es UATRE que en 
6 años ha blanqueado alrededor de 
600.000 trabajadores y eso es muy 
importante.
     Trabajar en negro es hipotecar el 
futuro, porque esa gente no se va a 
poder jubilar
7. En la jornada de hoy se brindó 
una capacitación hasta en tema de 
la oratoria… ¿a qué se debe?
     Nosotros hemos realizado 

En el marco de la 7ª Jornada de Capacitación Sindical para mujeres y jóvenes panaderos
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     Nosotros hemos realizado cursos 
básicos, donde se enseña el ABC del 
sindicato, qué es, cómo se conforma, 
cuáles son los desafíos, 
problemática, este es un curso de 
comunicación a nivel popular, donde 
trasmitimos a los compañeros cómo 
manifestarse en una asamblea, en un 
acto público, y también hablamos de 
la comunicación popular: en cómo 
mejoramos la comunicación del 
sindicato con el afiliado. 
8. ¿Qué otras capacitaciones lleva 
adelante la UITA?
     Diversas, algunas  jornadas de 
capacitación en temas concretas 
como la problemática ambiental, el 
tema del agua, y otras, por ejemplo, 
sobre el trabajo en negro. En ese 
tema hemos hecho algunas jornadas 
donde se trabaja con UATRE, pero 
es algo que preocupa y por suerte 
todas las organizaciones afiliadas en 
la UITA acá en Argentina hacen 
parte de la CASIA quien también 
esta trabajando fuerte en el tema del 
blanqueo de los trabajadores.
9. ¿Cómo ves el futuro de la 
Industria Panaderil?
     Nos encontramos con varios 
desafíos: el primero tiene que ver 
con las condiciones de trabajo, en 
eso se encuentra trabajando la 
FAUPPA, desde esta dirección con 
Abel Frutos. Hay mucha precariedad 
dentro de las panaderías, pero eso no 
es sólo un problema de Argentina, 
sino a nivel mundial en este sector, 
en España, por ejemplo, uno de los 
sectores donde hay más accidentes 
de trabajo dentro de la alimentación 
es en el rubro panadería porque es 

un lugar donde hay mucho trabajo en 
negro.
     Este famoso accidente de un 
obrero boliviano que estaba 
trabajando cerca de Valencia y una 
máquina le amputo el brazo, sucede 
que el y otras 7 personas que 
trabajaban en esa panadería lo hacían 
en negro. Este hombre pierde el 
brazo en un accidente laboral y los 
dueños de la panadería que eran dos 
hermanos lo dejan a 100 metros del 
hospital sin el brazo y el llega en 
forma consciente al Centro de Salud.      
La policía sale a buscar el brazo y lo 
encuentra tirado en un contenedor de 
un cementerio y este tipo de acción 
marca un poco cual es el perfil del 
empresariado que hay también en ese 
sector; para quien el trabajador y 
trabajadora no deja de ser un número 
más que se puede utilizar y tirar 
como el brazo del compañero 
boliviano.
10. ¿Entonces se apunta a mejorar 
las condiciones laborales?
     Las condiciones de trabajo es algo 
que hay que mejorar, y  lo otro en lo 
que FAUPPA esta trabajando con 
mucho esfuerzo es en mejorar los 
salarios. Con los salarios viene de 
mucho tiempo ya que ha sido uno de 
los jornales más sumergidos dentro 
del sector de la alimentación, esas 
condiciones de trabajo sumado a un 
horario que recién ahora hace a las 7 
horas ya que antes se trabajaba con 
otro mecanismo. 
11. ¿Considera que eso alejo a 
muchas personas del sector 
Panaderil?
     Sí, eso alejo a mucha gente, hizo 
que las panaderías no sean un ámbito 
atractivo para trabajadores y 
trabajadoras y eso hace también que 
muchos jóvenes no quieran aprender 
el oficio, lo que lleva a otra realidad 
y es que nos estamos quedando sin 
maestros panaderos.
12. ¿Cómo se enfrenta esa 
condición?
     Bueno, la Federación esta 
trabajando en ese sentido pensando 
en constituir una escuela de 
capacitación a nivel profesional, pero 
va de la mano de la capacitación de 
los jóvenes a nivel sindical para que 
las organizaciones sean más fuertes
13. Un mensaje para los lectores…

     Hay que seguir trabajando codo 
a codo con la Federación, ya que la 
FAUPPA lo esta haciendo bien, 
viene creciendo en el número de 
afiliados, también en el número de 
inspecciones de los puestos de 
trabajo, se va corregido lo del 
trabajo en negro, y gente que ha 
participado en la capacitación que 
en su momento eran delegados o 
delegadas de fábricas hoy tienen 
cargos de conducción en los 
sindicatos y esto es bueno, esto 
habla de la democracia interna que 
hay en esta organización.
     Nosotros creemos en eso, hay 
que realizar cursos de formación y 
capacitación de los afiliados y 
también tiene que haber un ámbito 
de diálogo permanente y de 
democracia dentro de las 
estructuras sindicales, para que la 
gente se acerque, para que la gente 
pueda llegar y trasmitir sus 
inquietudes, también eso va de la 
mano, la democracia sindical va de 
la mano de todo lo anterior que 
hablé. Por último, el deseo para 
alguien que trabaja en la 
comunicación popular de que esta 
revista refleje la problemática 
sentida que tienen los trabajadores 
y trabajadoras, que sea una revista 
en donde el afiliado lea y se lea  a 
él mismo, que vea reflejado en los 
artículos sus problemas y cómo se 
esta trabajando para solucionar esa 
problemática.

F.A.U.P.P.A.
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     Cabe destacar que la 
Comisión participa en 
distintos foros como en 
el Ministerio de Salud y 
Acción Social de la 
Nación, Organización 
Mundial de la Salud 
(OMS), Consejo 
Nacional de Seguridad 
de los Estados Unidos, 
en la Organización 
Internacional del 
Trabajo (OIT), etc.
     La Ing. Luisa Mele 
comenzó su charla 
haciendo un recorrido 
desde la fundación de 
UATRE, pasando por 
los momentos críticos 
que vivió el sector, 
hasta la asunción en el 
año 1991 del nuevo 
secretariado con la 
conducción encabezada 
por Gerónimo Venegas. 
Haciendo referencia a 
esa reorganización, 
Mele expresó que la 
misma “fue como un 
nacer, la vimos 
fortalecerse 

económicamente y 
crecer dando 
fundamentos a todo lo 
que tenemos hoy”. 
     “Al principio no 
había como sustentar 
la estructura entonces 
se armó una Comisión 
de Seguridad y 
Higiene en el Trabajo y 
así fue que el 
sindicato sumo a esas 
estructuras lo que se 
llama Comisión 
Nacional del Trabajo 
Rural que es la que 
funciona en el 
Ministerio de Trabajo y 
allí es donde se 
determinan los 
salarios del trabajador 
rural, que es distinta a 
la de ustedes. Esta 
comisión  esta 
integrada por dos 
dirigentes nuestros, 
un representante de la 
Secretaria de 
Economía, otro de 
Agricultura y un 
representante de 
todas las 
organizaciones 
sindicales 
empresariales. Ellos 
se reúnen, convienen 
y negocian los 
salarios, las 
condiciones de trabajo 
y quizás algunos 
temas más…” destacó 
la ingeniera en su 
alocución.
     Siguiendo el repaso 
de la historia sindical, 

Luisa Mele comentó que 
“en el año 1996, este 
sindicato toma la 
administración de la 
obra social, ahí 
ampliamos nuestro 
trabajo, en el ámbito 
de higiene y seguridad 
creando áreas de 
riesgo laboral”, así, 
una a una, recorrió 
todas las áreas creadas 
y como fueron 
surgiendo; pasando por 
aquellos primeros años 
en donde se comenzó a 
recorrer el país y a 
reorganizar la estructura 
del gremio, seccional 
por seccional.
     Entre los puntos a 
resaltar, la dirigente hizo 
hincapié en que “se ha 
hecho un buen 
trabajo, porque allá 
por el 91 no 
llegábamos a 15.000 
afiliados, hoy somos 
650.000. Es un número 
importante, pero 
todavía nos falta 
mucho.”
     A lo largo del 
encuentro se fueron 
tocando diversos temas, 
desde debatir acerca de 
¿Quién es un trabajador 
rural?, hasta lograr una 
respuesta entre todos, 
resaltando que es “todo 
aquel que este en el 
proceso de la materia 
hasta que esa materia 
se trasforme.”
     Respecto a su 

relación con la UITA, 
Mele expuso: “uno va 
avanzando y la UITA 
nos ha formado en 
todo sentido, no sólo 
sindicalmente, sino 
una formación total, 
nos abre la mente y lo 
que necesitamos es 
una continuidad. Eso 
es lo que hablamos 
con muchos de 
ustedes, porque los 
jóvenes son la semilla 
más importante, por 
un lado los que somos 
más grandes debemos 
mantenernos 
actualizados, y 
trabajar en forma 
conjunta con los 
jóvenes, ustedes por 
crecimiento y 
nosotros para 
adaptarnos a la nueva 
generación”. 
     Finalmente dio un 
cierre a la jornada 
diciendo: “les 
agradezco la 
confianza que es 
maravillosa”.

Charla con la Ing. Luisa Mele, de la UATRE

“Debemos trabajar en forma conjunta con los jóvenes, ellos por crecimiento y 
nosotros para adaptarnos a la nueva generación”. 

En el marco de la Séptima Jornada de Capacitación destinada a Jóvenes y Mujeres Sindicales 
organizada por la FAUPPA en Tanti, pcia de Córdoba, la Ing. Luisa Mele, quien integra la 

Comisión Nacional de Higiene y Seguridad de la Unión Argentina de Trabajadores Rurales y 
Estibadores (UATRE), brindó una charla a los participantes del encuentro, en donde repaso la 
conformación de la Comisión que integra, así como también el principal objetivo de la misma, 

que es la disminución de la cantidad de siniestros de gravedad que con frecuencia sufre el 
trabajador rural argentino.
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¿Qué es la UATRE?
     Es la Unión Argentina 
de Trabajadores Rurales y 
Estibadores, y hay que 
aclarar que no son 
estibadores del puerto, 
sino que hacen las estibas 
en las cargas de cereales.
¿Cuál es la relación con 
el sector panaderil?
     La relación con los 
panaderos no solamente 
pasa por la actividad, sino 
pasa por la función 
sindical, ya que casi todas 
las organizaciones están 
agrupadas en las 62 
Organizaciones. También 
combinamos en la otra 
organización, que es la 
CGT (Confederación 
General del Trabajo) 
donde también esta la 
FAUPPA.
¿Cuál es la función de la 
UATRE?
     Sabemos que toda 
organización sindical tiene 
un eje común: en el origen 
fue la lucha por los 
derechos de los 
trabajadores como el 
salario digno, condiciones 
de vida digna y bienestar 
no sólo del trabajador sino 
de todo su entorno, su 
familia.
¿Cuál es la idea de 
participar en esta 
jornada?
     Primero todo parte del 
apoyo que nos brindamos 
las organizaciones ya que 
fraternalmente somos 
activas. En este encuentro 
la UATRE es solidaria ante 
cualquier curso de 
capacitación que requiera 
del conocimiento de 
nuestra organización. 
     Nuestra participación 
es demostrar y dar a 
conocer lo que hacemos y 
conocer el trabajo del otro. 
¿En qué va a constar la 
charla con los jóvenes y 
mujeres? 
     Ante este curso, que es 

de formación sindical, es 
necesario que nuestros 
futuros dirigentes 
sindicales conozcan qué es 
una organización hermana, 
qué hace y cómo creció. 
Partiré de la base de la 
reorganización, y de cómo 
este secretariado nacional, 
da pautas de crecimiento, 
entonces quiero que 
interpreten cómo un 
sindicato que ha sufrido y 
ha sido golpeado pudo 
tener y tiene un 
crecimiento y esta 
llegando a obtener los 
beneficios del trabajador y 
lo que puede aportar a la 
familia. 
Cuando hablaba de la 
intervención que sufrió la 
organización…¿Es un 
punto de encuentro con lo 
que le paso a la 
FAUPPA?
     Totalmente. Fue una 
época en donde todos los 
sindicatos estuvieron con 
esa intervención, con una 
represión laboral 
importante. Hoy un 
compañero de Formosa 
resaltaba respecto a 
nuestros jóvenes que no es 
criticable que se les de 
todo, pero si es necesario 
que si se les dio todo 
pueda ser mantenido, que 
es un esfuerzo que deben 
hacer y mejorar por estos 
cambios que vemos en el 
mundo. 
     El mundo sindical esta 
pidiendo más unión 
porque a todos nos 
competen los problemas. 
¿Quién nos puede 
defender si no tenemos 
una organización sindical? 
La patronal no nos va a 
defender aunque me 
parece lógico que existan, 
tal como existimos 
nosotros.
¿Qué te pareció esta 
jornada?
     Magnifica, por la 

decisión de que los 
jóvenes estén preparados, 
que es la llave para que 
abran la puerta y habiten 
en cualquier parte de la 
casa. 
¿Cómo fue la 
predisposición de los 
participantes?
     La predisposición de la 
gente fue excelente, se ve 
el crecimiento, las ganas, 
el entusiasmo. Es bueno 
remarcar, que hay una 
cúpula, que es la FAUPPA, 
que les da los elementos 
para crecimiento, por eso 
hay que aprovecharlo.
¿Qué importancia tiene el 
lugar que ha ganado la 
mujer?
     Esto tiene un sentido, 
una movida nacional e 
internacional, porque vos 
fijate que las mujeres 
comenzaron a participar 
más en la mano de obra, 
entonces hay que 
contemplar otros riesgos y 
otras perspectivas por la 
misma estructura que es 
diferente entre hombres y 
mujeres.
     Entonces la mujer 
nacionalmente fueron 
ganando su espacio, hemos 
tenido mujeres 
gobernadores, ahora una 
presidenta, entonces como 
políticamente son personas 
activas, militantemente 
tienen que tener su espacio 
y es así que cada sindicato 
desde que hubo la ley de 
cupo sindical, tomo una 
estructura distinta para que 
desarrolle los mismos 
temas pero con otra 
sensibilidad, como por 
ejemplo, en el tema de las 
mamas, las licencias por 
maternidad.

Un mensaje:
     Como reflexión final 
estar atentos a todas las 
señales que nos da la 
dirigencia para crecer, 
hoy tenemos esa 
oportunidad, porque una 
organización no sólo se 
queda  con una escuela, se 
queda con una formación 
de un grupo. Esta es una 
herramienta que se 
trasmite a aquellos que 
están llegando o van a 
llegar, con apoyo y 
militancia.

ENTREVISTA
- 13 -
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CATEGORIA
OFICIAL

MEDIO OFICIAL
AYUDANTE

PEON o MANTENIM.
CAJEROS

DEPENDIENTES
ADMINISTRATIVOS
ENCARGADO/DA

REPARTIDOR
AYUDANTE REPART.

APRENDIZ

BASICO
1606
1538
1501
1351
1486
1471
1433
1606
1433
1343
1253

50
50
50
50
50
50
50
50
50
50
50

57
57
57
50
50
50
50
50
50
50
50

TOTAL
1713
1645
1608
1451
1586
1571
1533
1706
1533
1443
1353

14,68
14,10
13,78
10,88
11,89
11,78
11,50
12,79
11,50
10,82
10,15

19,57
18,80
18,37
14,51
15,86
15,71
15,33
17,06
15,33
14,43
13,53

250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00

PRESEN-
-TISMO

PUNTUA-
-LIDAD

HORAS 
AL 50%

HORAS 
AL 100%

SUMA NO 
REMUNERATIVA

CATEGORIA
OFICIAL

MEDIO OFICIAL
AYUDANTE

PEON 
ADMINISTRATIVOS
ENCARGADO/DA

CORTADOR/RALLADOR
REPARTIDOR

AYUDANTE REPART.
APRENDIZ

BASICO
1726
1673
1628
1351
1433
1688
1483
1433
1343
1253

50
50
50
50
50
50
50
50
50
50

57
57
57
50
50
50
50
50
50
50

TOTAL
1833
1780
1735
1451
1533
1788
1583
1533
1443
1353

15,71
15,26
14,87
10,88
11,50
13,41
11,87
11,50
10,82
10,15

20,95
20,35
19,83
14,51
15,33
17,88
15,83
15,33
14,43
15,53

250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00
250,00

PRESEN-
-TISMO

PUNTUA-
-LIDAD

HORAS 
AL 50%

HORAS 
AL 100%

SUMA NO 
REMUNERATIVA

ESCALAS SALARIALES PARA LA INDUSTRIA PANADERA Y AFINES C.A.B.A.

RAMA PANADEROS C.C.T. Nº 269/95
Vigente a partir del mes de Julio del 2009 hasta el mes de Setiembre del 2009

UNION PERSONAL PANADERIAS Y AFINES

Capital Federal

 Av. Belgrano 3682 - (1210) C.A.B.A. - Telefax 4957-6576/1881 // 4932-3276

U.P.P.A.
Personería Gremial Nº 33

ESCALAS SALARIALES PARA LA INDUSTRIA PANADERA Y AFINES C.A.B.A.

RAMA INGLESEROS ART. 42 C.C.T. 
Vigente a partir del mes de Julio del 2009 hasta el mes de Setiembre del 2009

ASIGNACIÓN FAMILIAR POR HIJOS, SEGÚN BÁSICOS, MONTOS VIGENTES A PARTIR DEL 09/2008
REMUNERACIÓN ENTRE $100,00 y $2.400,00 = $135,00

REMUNERACIÓN ENTRE $2.400,01 y $3.600,00 = $102,00
REMUNERACIÓN ENTRE $3.601 y $4.800,00 = $68,00

AYUDA ESCOLAR ANUAL $170,00

NOTA: SEGÚN EL CONVENIO COLECTIVO DE TRABAJO Nº 269/95 ARTÍCULO 29
VERIFIQUE EN SU LIQUIDACIÓN DE SUELDO QUE FIGUREN LOS SIGUIENTES ÍTEMS:

APORTE PATRONAL
1% CAPACITACIÓN
1,5% ANTIGÜEDAD (Sueldo mensual por cada año)

IMPORTANTE: CÓDIGO DE OBRA SOCIAL Nº 113908

RETENCIONES
2% SINDICAL
1% SEGURO DE VIDA
1% SEGURO DE SEPELIO
1% CAPACITACIÓN
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Operativos
     Continúan los diferentes operativos de 
fiscalización que realiza la Obra Social 
como respaldo al trabajo de F.A.U.P.P.A. en 
relación a la evasión y el trabajo en negro y 
a la exigencia del cumplimiento de los 
aportes reglamentarios correspondientes a 
la misma.

ESCALAS SALARIALES PARA LOS TRABAJADORES DE 
“LAS MEDIALUNAS DEL ABUELO”

Vigente a partir del mes de Julio del 2009 hasta el mes de Setiembre del 2009

OFICIAL AMASADOR
OFICIAL (GRASA)

OFICIAL (MARGARINA)
MEDIO OFICIAL

AYUDANTE
MANTENIMIENTO

CAMARISTA
REPARTIDOR
ENCARGADO

AYUDANTE de REPART.
PEÓN (MONTACARGA)

PEÓN (LIMPIEZA)
ADMINISTRATIVO

SUPERVISOR de FRANQUICIAS
PROMOTORAS

SERENO/PORTERO
APRENDIZ

1.718,40
1.675,20
1.675,20
1.590,00
1.561,20
1.561,20
1.561,20
1.566,00
1.718,40
1.404,00
1.402,80
1.402,80
1.489,20
1.489,20
1.402,80
1.402,80
1.228,00

114,00
114,00
114,00
114,00
114,00
114,00
114,00
114,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00

100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00
100,00

1.932,40
1.889,20
1.889,20
1.804,00
1.775,20
1.775,20
1.775,20
1.780,00
1.918,40
1.604,00
1.602,80
1.602,80
1.689,20
1.689,20
1.602,80
1.602,80
1.428,00

400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00
400,00

CATEGORÍA BASICO PRESENTISMO TOTALPUNTUALIDAD SUMA NO 
REMUNERATIVA

NOTICIASNOTICIAS

Reafiliación de la Obra Social

     A partir de la fecha, los afiliados deberán acercarse a su 

delegación y solicitar la actualización de su carnet 

correspondiente a la Obra Social, ya que se puso en marcha la 

REAFILIACIÓN de la misma, con el objetivo de que todos los 

afiliados se manejen con un carnet único.

     Finalizaron el 24 
de setiembre las 
negociaciones entre 
la FOEPPBA y la 
FIPPBA para lograr 
un incremento para 
los compañeros de 
la Provincia de 
Buenos Aires. 
     Después de días 
de intensas 
discusiones se ha 
logrado el objetivo 
de mejorar 
sustancialmente los 
salarios de todos 
además de imponer 
una mayor 
categorización 
parala categoría de 
Maestro Panadero.
     A continuación se 
informa la escala 
vigente a partir del 
día 1º de setiembre 
del 2009.

Paritarias en Provincia de Buenos Aires
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CAPITAL FEDERAL
O.S.P.E.P.

Sr. Afiliado:
                    Toda práctica médica requiere autorización por Auditoría Médica de la Obra Social.
                    Si hace el trámite por Fax (4957-1800) debe mandar junto con las órdenes el último Recibo de 
Sueldo, Carnet y D.N.I. legible, un teléfono Fax referente para mandar la autorización correspondiente

Urgencias Médicas a Domicilio (Servicio de Ambulancia): 

0810-666-0911 / 5777-5555

 0800-999-3861LINEA GRATUITA PARA CONSULTAS LAS 24 HS.:

TURNOS TELEFÓNICOS: De Lunes a Viernes de 9:00 a 17:30 Horas Int. 131

AUTORIZACIONES PERSONALMENTE: Lunes a Viernes de 9:00 a 13:00 Horas

AUTORIZACIONES PERSONALMENTE (en Sede Central: Av. Boedo 168): 
Lunes, Miércoles y Viernes de 14:00 a 16:00 Horas

AUTORIZACIONES POR FAX: Serán remitidas entre las 24:00 y las 48:00 Horas

TELÉFONOS: 4957-7728/ 1533 / 1553 / 1177 / 2342 Internos 107 o 127

FAX DIRECTO: 4957-1800

PARA DERIVACIONES LLAMAR AL: 15-6634-6460 Nextel 54*567*4264

* PEDIATRÍA 
     - Dra. CHAIANA, LUCIANA (Pedir Turno): Lunes de 
10 a 14 Hs. y Viernes de 10 a 14 Hs.
* GINECOLOGÍA 
     - Dra. SICILIANO, ANA: Lunes, Martes y Miércoles 
12:30 a17:00 Hs.
* ODONTOLOGÍA 
     - Dr. SUÁREZ, FACUNDO: Lunes de 13 a 17 Hs. / 
Martes de 09 a 12 Hs. / Jueves de 09 a 12 Hs. 
     - Dra. SZARFER, ANA CECILIA (Odontopediatría – 
Hasta 13 años): Miércoles de 09 a 12 Hs.
* SERVICIO DE SALUD MENTAL (Previa derivación – 
Autorización de la Obra Social) Tratamiento 
Psicopedagógico – Psicodiagnóstico (Niños – Adolescentes 
– Adultos)
     - Lic. VILLAMARÍN, MARCELA (Psicóloga):Lunes de 
14:00 a 17:30 Hs / Miércoles de 09:00 a 17:30 Hs. 
     - Lic. LÓPEZ, PAULO ISABEL: Jueves de 9 a 17:30 Hs.

CONSULTORIOS EXTERNOS 
O.S.P.E.P. CENTRAL

Nutrición, O.R.L., Clínica Médica, Neurología, 
Cardiología, Flebología, Urología, Hematología). Av. 
Rivadavia 11057. 4643-1093

ATENCIÓN PEDIÁTRICA
* CENTRO GALLEGO (Guardia las 24 Horas). Av. 
Belgrano 2199
* SANATORIO SAN JOSE (Guardia las 24 Horas). 
Güemes 3154
* API (Central de Turnos Programados Pediátricos). F. 
Vallese 326. 4982-1000 / 1032

CENTROS DE DIAGNÓSTICO
* CIMA SALUD. Av. Rivadavia 11057. 4643-1093
* UROSALUD. Ciudad de la Paz 1596. 4787-6495
* SIGMA IMÁGENES MÉDICAS. Venezuela 1380. 
4384-0425 / 26 / 27
* VICTORIA SALUD – COMPLEJO MÉDICO 
VENEZUELA. Venezuela 1552. 4124-8100
* IAMA INSTITUTO DE DIAGNÓSTICO DE 
ALTA COMPLEJIDAD. Viamonte 2538. 4962-0990
* PREVENTUS. Pte. J. D. Perón 1821. 4375-1110 / 
2472

CENTROS ESPECIALIZADOS
OFTALMOLOGÍA

* CIMO. J. Salguero 933. 4862-0128 / 6257
* CIMO. Av. Fco. Beiró 4650. 4504-4912

CLÍNICAS 
* CLÍNICA DE LOS VIRREYES. Ciudad de la Paz 
1157. 4788-5335 / 4511-2460/2390
* IMO INSTITUTO DE OBSTETRICIA. Gral. J. D. 
Perón 2275. 4951-1011
* CLIMÉDICA (Guardia las 24 Horas). Saavedra 
1039 (Esq. Av. San Juan)
* CENTRO MÉDICO SAN JUAN. Av. San Juan 
2511. 4941-5248 / 1594 / 1971
* CIMA SALUD (Consultorios, Gastroenterología, 
Ginecología, Neumonología, Pediatría, Dermatología, 
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FONOAUDIOLOGÍA
* Lic. SALLESES, VIVIANA. J. E. Uriburu 1252v PB 
Dto. “E”. 4824-5708
* Lic. RAMACCIOTTI. J. E. Uriburu 1252v PB Dto. 
“E”. 4824-5708

OTORRINOLARINGOLOGÍA
* Dra. SARTORI, MARÍA VERÓNICA. J. E. 
Uriburu 1252v PB Dto. “E”. 4824-5708

TRAUMATOLOGÍA
* TRAUMATOLOGÍA BUENOS AIRES. 
Alsina 2184. 4372-4348

KINESIOLOGÍA Y FISIATRÍA  
(Rehabilitación, Prácticas y Consultas)
* CENTIR. Av. Montes de Oca 1461. 4301-9486
* CENTRO MÉD. KINESIOLÓGICO ALFA. 
     - Av. Corrientes 2470 PB Dto. 28. 4951-3458            
     - Av. Corrientes 2870. 4961-1734 / 35
     - Av. Corrientes 2451 3º. 4953-9805

URGENCIAS ODONTOLÓGICAS  
(Durante las 24 Horas, los 365 días de año)
Presentar Carnet de la Obra Social y D.N.I.

* HOSPITAL DE ODONTOLOGÍA. 
Av. Las Heras 2670. 4805-5521
* HOSPITAL MUN. DE ODONTOLOGÍA. Muñiz 
15. 4983-0392 / 8983
* FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. 
Marcelo T. de Alvear 2142. 4964-1200
* ODONTOPEDIATRÍA. 
Pedro de Mendoza 1795. 4302-9492

SALUD MENTAL (PSICOLOGÍA) 
Exclusivamente con derivación de Obra Social

* APE. Riglos 119. 4901-2608 / 4904-0616
* CLÍNICA DHARMA. Av. Chiclana 3319. 4912-7221 
/ 4911-9262 / 68
* Lic. BIANCHI, CONSTANZA. Güemes 4629 4º 
“A”. 15-5804-8229

RAWSON. Av. San Martín 4951. 4501-0479
M. S. ABASTO S.A. Av. Corrientes 3149. 4864-5458
ARGENFARM GÜEMES. Lavalle 4098. 4861-2828
NUEVA FARMACIA SANIDAD. Saavedra 172. 4951-
0862
NUEVA BARRACAS FARM. Av. Reg. Patricios 866. 
4301-5853
M. S. SUPERI S.A. La Pampa 3400. 4552-3271
LA CENTRAL DE BELGRANO. Av. Cabildo 2928. 4544-
1687
AZUL OLAGUER DE TEGARAN SRL. Av. Cabildo 
1566. 4511-1244
LA GUARDIANA. Av. Directorio 2. 4922-2551
EFEDRA. Av. Boedo 93. 4981-5962
AZUL RIVADAVIA. Av. Rivadavia 4718. 4902-9144 
ADMIFARM GROUP. Av. De Mayo 1217. 4382-7053  / 
15-4048-5127  
FARADAY – LACROZE. Av. Fco. Lacroze 4125. 4553-
8400   
LAMAITE. Conde 815/17. 4554-8060
AZUL. Av. Entre Ríos 299. 4383-0872
NUEVA ERA. Av. Caseros 999. 4300-6522
NUEVA FARMACIA CONCORDIA S.C.S. R. L. Falcón 
2542. 4612-0531
SIGLO XXI S.A. Av. Gaona 2570. 4581-3514   
SOCIAL PIÑERO. Av. Varela 1294. 4631-6068
LUCIONI Suc. LINIERS. Av. Rivadavia 11552. 4644-
1250 / 4641-0055
POLA. Av. J. B. Alberdi 5602. 4635-1428
BRAVER. Segurola 1501. 4639-5347
NUEVA ROJAS. Bermúdez 2461/63. 4567-6067

FARMAPLUS NUÑEZ. Av. Cabildo 3999. 4702-9497
Av. SANTA FE 3934. Av. Santa Fe 3934. 4831-0881
FARMAPLUS PALERMO. San Martín de Tours 2976. 
4800-1137
PARQUE CHACABUCO. Av. Asamblea 496. 4925-5110
DE ENTRE RÍOS. Av. Entre Ríos 1735. 4305-6958
LA CENTRAL. Av. San Martín 2802. 4581-6393
FARMAPLUS CATALINAS. Reconquista 1000. 4315-
2525
AZUL DEL PACÍFICO. Av. Córdoba 533. 4508-6232
DEL RÍO 4097. Av. García del Río 4097. 4542-1781
M. S. RIVADAVIA S.A. Av. Rivadavia 8777. 4674-1935 
CA.DE.FA. Av. R. Scalabrini Ortiz 14. 4854-3069
FARMAPLUS BARRIO NORTE. Av. Pueyrredón 1428. 
4829-1510
DANERI. Campana 2502. 4504-3441
LA GOTA. Av. Fco. Beiró 4402. 4501-2900
SOCIAL ARTIGAS S.C.S. Gral. J. G. Artigas 1902. 
4582-3504
GENERAL SAVIO. Soldado de la Frontera 5379 Torre 
49 Piso 1 Local A y B. 4605-4144
GENERAL SAVIO II. Soldado de la Frontera 5186 
Edificio 29. 4605-1185
NUEVA COMUNIDAD S.R.L. Av. Eva Perón 5862. 4682-
0519
NUEVA PRADO. Av. Rivadavia 10500. 4641-1880
DAMELI DE M. S. 31 S.A. Av. Elcano 3385. 4551-0313
ANDREA. Av. Nazca 4392/98. 4572-9306
FARMAPLUS DEVOTO. Av. Fco. Beiro 5402. 4566-
5095
COSMOPOLITANA. Av. Gaona 3501. 4611-0233
ESTACION URQUIZA S.A. Av. Monroe 5091. 4521-
2653
URQUIZA DE BAUNESS. Bauness 2600. 4521-0264

FARMACIAS
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Turismo
(Temporada 2010)

VILLA FLOR SERRANA - TANTI - Provincia de Córdoba

Colonia "4 de Agosto"

La   de F.A.U.P.P.A. Secretaría de Turismo y Acción Social
pone al servicio de sus afiliados...

Mayores: $80.-
Menores entre 2 y 8 años: $56.-

Menores entre 0 y 2 años: Sin Cargo.-

Precios por Persona 
(Pensión Completa)

Andrea Merele
SECRETARIA DE TURISMO

Y ACCIÓN SOCIAL
F.A.U.P.P.A.

     Después de muchísimo esfuerzo la 
F.A.U.P.P.A. pudo adquirir hoteles propios, los 
cuales están a vuestra disposición. 
     El Secretariado de la F.A.U.P.P.A., 
pensando en el merecido descanso de sus 
afiliados, le ofrece dos variantes para que 
disfruten de sus vacaciones a un precio más 
que accesible. 
     A pocos kilómetros de la ciudad de Carlos 
Paz, nuestro Centro Recreativo y Turístico 
“Colonia 4 de Agosto” en Tanti, le ofrece a 
nuestros compañeros un lugar ideal para descansar y disfrutar en 
familia de la naturaleza y la paz que la montaña nos da. 
     Además, para quienes quieran disfrutar de un verano en el mar, 
les ofrecemos la posibilidad de vacacionar en el Hotel “7 de 
Marzo”, ubicado en la localidad de Mar de Ajo del Partido de la 
Costa en Buenos Aires, a una cuadra del mar.
     Haga su reserva con anticipación... los esperamos.
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También puede hacer su reserva personalmente en Moreno 3392, C.A.B.A. 
o consultar a la FILIAL de su zona

Para más datos comuníquese con F.A.U.P.P.A. a los teléfonos:

(011) 4957-0712 / (011) 4957-0715FAUPPA FAUPPA

* 19 Habitaciones
* Sala de star.

* Comedor.
* Pileta de natación. 

* Cochera.
* Calefacción.

* Agua caliente.
* Servicio de mucama.

* Ropa blanca.
* Amplio Salón Comedor.

* Sala de juegos.
* Arroyos y cascadas naturales.
* Lugar de esparcimiento para 

   los más chicos.
* Posibilidad de paseos a caballo.

Colonia "4 de Agosto":
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Belgrano 1263 - Mar de Ajó - Pncia. de Buenos Aires

Hotel "7 de Marzo-Antonio López”

Turismo
(Temporada 2010)

La   de F.A.U.P.P.A. Secretaría de Turismo y Acción Social
pone al servicio de sus afiliados...

* 30 Habitaciones * Sala de star. * Comedor. * Calefacción. * Agua caliente.
* Servicio de mucama. * Ropa blanca. * Amplio Salón Comedor.

A una cuadra
del mar !!! A 340 Km

de Buenos Aires

FAUPPA
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Mayores: $70.-
Menores entre 2 y 8 años: $49.-

Menores entre 0 y 2 años: Sin Cargo.-

Precios por Persona 
(Pensión Completa)

También puede hacer su reserva personalmente en Moreno 3392, C.A.B.A. 
o consultar a la FILIAL de su zona

Para más datos comuníquese con F.A.U.P.P.A. a los teléfonos:

(011) 4957-0712 / (011) 4957-0715FAUPPA FAUPPA
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     La glándula mamaria se compone de varios 
racimos de lóbulos y lobulillos conectados 
mediante unos conductos delgados, a modo de 
ramas de un árbol, en estos conductos se desarrolla 
el cáncer de mama más frecuente que es el cáncer 
ductal, el otro tipo de cáncer de mama es el 
carcinoma lobular. 

Causas
     Existe una predisposición familiar que se 
trasmite a través de los genes (en los cromosomas), 
siendo el 5% al 10% de todos los casos del cáncer 
de transmisión hereditaria. Otro factor que 
predispone al cáncer de mama es el uso de los 
anticonceptivos hormonales.

Diagnostico
     La prevención más eficaz del cáncer de mama 
es la detección precoz y por ello la autoexploración 
de las mamas, de forma periódica, es fundamental. 
Además a partir de los 50 años y antes si existen 
factores predisponentes familiares, se deben 
realizar de forma periódica (cada 2 años) una 
exploración llamada mamografía. Esta exploración 
detecta pequeños tumores que pueden pasar 
desapercibidos en la autoexploración.
     La aparición de algún nódulo sospechoso indica 
la realización de una biopsia del mismo, esto 
supone tomar un pequeño trozo del nódulo y 
analizarlo al microscopio para determinar la 
presencia de células cancerosas. Normalmente la 

toma de la muestra se realiza mediante una aguja 
que se introduce en el tejido mamario y por 
aspiración se recoge parte del tejido sospechoso.

No olvide 
     - Examine sus mamas una vez al mes
     - Visite periódicamente a su médico. El examen 
mamario debe formar parte de sus controles 
periódicos cada 2 o 3 años a partir de los 20 años 
(si no media patología) y anualmente a partir de los 
40 años de edad.
     - Debe realizarse una mamografía anual de 
rutina a partir de los 40 años

Algunos datos
     - Cada 2 minutos se diagnostica un cáncer de 
mama en el mundo
     - Se calcula entre 15.000 y 18.000 nuevos casos 
de cáncer de mama por año en la Argentina. Una de 
cada ocho mujeres se verá afectada por esta 
enfermedad.
     - El 70% de los cánceres de mama son 
detectados por autoexamen
     - 8 de cada 10 nódulos de mama no son 
cánceres. Si Ud. detecta un bulto no tenga miedo y 
consulte al médico.
     - Cuando un cáncer de mama es detectado en 
forma precoz, la sobrevida a los 5 años es del 96%

¿Qué puede incrementar el riesgo de cáncer 
de mama?
Factores que usted puede controlar:
     - Consumo diario superior a una copa de 
alcohol
     - Sufrir de sobrepeso después de la menopausia 
o aumentar de peso como adulto.
     - Tomar anticonceptivos orales durante más de 5 
años.
     - No tener hijos.
     - Concebir su primer hijo luego de los 30 años.
     - Usar actual o recientemente la Terapia de 
Reemplazo Hormonal por 5 años o más.
     - Exponerse en exceso a radiaciones tales como 
radiografías excesivas.

CANCER DE MAMA

El cáncer de mama es una enfermedad en la cual se desarrollan 
células cancerosas en los tejidos de la mama 

INFORMA

Fuentes:
Sociedad Argentina de Mastología

Forocancer.com.ar
Fundación para el Estudio y la 

Prevención del Cáncer
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ADROGUE:  Muratore 995 (1846) 
Adrogué - Bs. As. // Tel/Fax: 4214-
1980 
Secretario Gral.: Carlos Humberto 
Moreno
AVELLANEDA: Belgrano 1218 (1870) - 
Avellaneda – Bs. As. // Tel.: 4203-
6770 / 4205-3819 / 4205-3084
Secretario Gral.: Abel Norberto 
Frutos
AZUL: Lavalle 357 (7300) – Azul – Bs. 
As. // Fax: (02281) 433-394
Secretario Gral.: Pedro Guardia
BRAGADO: Pellegrini 999 (6640) – 
Bragado – Bs. As. // Tel.: (02342) 
426-970
Secretario Gral.: Abel Luis 
Figueron
CAPITAL FEDERAL: Av. Belgrano 3682 
(1206) – Capital Federal // Tel.: 
4932-8147 / 3276 Fax: 4957-1881
Secretario Gral.: José Sánchez
CATAMARCA: Barrio Apolo II – Casa 32 
(4700) – Catamarca // Tel.: (03833) 
424-865 (UTA)
Secretario Gral.: Silvio Roldán
CHACO: Obligado 572 (3500) – 
Resistencia – Chaco // Tel.: (03722) 
413-994                      
Benítez Néstor E.
CDRO. RIVADAVIA: Pasaje. San Luis 
337 (9000) – Cdro. Rivadavia – 
Chubut // Tel.: (0297) 446-1531-3955
Secretario Gral.: Juan H. 
Maldonado
CONCORDIA: Vélez Sarsfield 447 
(3200) – Entre Ríos // Tel.: (0345) 
421-4266
Secretario Gral.: Héctor Medina
CLORINDA: 442 Viviendas Mzna. 104 
Casa 10 (3610) – Clorinda – 
Formosa // Tel.: (03718) 429-062 / 
431-8882
Eugenio González
CÓRDOBA: Colón 375 Local 67 (5000) 
– Córdoba  // Tel.: (0351) 423-9004 
Fax: (0351) 423-7009
Carlos Bazán
CORRIENTES: Perú 961 (3400) – 
Corrientes // Tel.: (03783) 422-411
Juan Carlos Vallejos
FCIO. VARELA: Alte. Brown 473 (1888) 
– Fcio. Varela – Bs. As. // Tel.: 4255-
1747
Secretario Gral.: Pedro Álvarez
JUJUY: Jorge Newbery 572/76 (4600) 
– Jujuy // Tel.: (0388) 423-8582
Secretario Gral.: Rossana Farías
JUNÍN: Rep. Libanesa 102 (6000) – 
Junín – Bs. As. // Tel.: (02362) 423-
057

Secretario Gral.: Miguel Ángel 
Garay
LANÚS: Llavallol 902 (1824) – Lanús 
– Bs. As. // Tel.: 4241-1920
Secretario Gral.: Gabriel Ruiz
LA PLATA: Calle 15 Nº 878 (1900) – 
La Plata – Bs. As. // Tel.: (0221) 483-
6193
Secretario Gral.: Miguel A. 
Rodríguez
LA MATANZA: Av. Gral. Mosconi 634 
(1704) – L. del Mirador – Bs. As. // 
Tel.: 4115-9864
Secretario Gral.: Rubens Castro
LA RIOJA: Miño Alcalde 3490 (5300) – 
La Rioja // 
Secretario Gral.: Francisco 
Sánchez
LOMAS DE ZAMORA: Loria 785 (1832) – 
L. de Zamora – Bs. As. // Tel.: 4243-
2972
Secretario Gral.: Enrique 
Pladellorenz                     
LUJÁN: M. Moreno 1958 (6700) – 
Luján – Bs. As. // Tel.: (02323) 429-
387
Secretario Gral.: Julio César 
Rodríguez
MAR DEL PLATA: Bolívar 4441 (7600) – 
Mar del Plata – Bs. As. // Tel.: (0223) 
472-5680
Secretario Gral.: Ernesto Coronel
MENDOZA: R. S. Peña 463 (5500) – 
Mendoza // Tel.: (0261) 429-9268 
Fax: (0261) 438-1754
Secretario Gral.: Miguel Ángel 
Quiroga 
MORÓN: Yatay 555 (1708) – Morón – 
Bs. As. // Tel.: 4629-0684
Secretario Gral.: Jesús Durán
POSADAS: Dutra 4465 Chacra 83 
(3300) – Posadas – Misiones // 
Tel/Fax: (03752) 592-827
Secretario Gral.: José Martínez
QUILMES: M. Quintana 999 (1879) – 
Quilmes – Bs. As. // Tel.: 4253-2697
Secretario Gral.: Elsa Gamarra
RAFAELA: José M. Aragón 1358 
(2300) – Rafaela – Santa Fe // Tel.: 
(03492) 422-2697
Secretario Gral.: Marcelo Alleman
Marcelo Alemán
RÍO CUARTO: Sgto. Cabral 1063 
(5800) – Río Cuarto – Córdoba // 
Tel.: (0358) 464-7247 (Gremial) 
(0358) 478-0388 (O. Social)
Secretario Gral.: Pablo Domínguez
ROSARIO: Mendoza 654 (2000) – 
Rosario – Santa Fe // Tel.: (0341) 
421-3647
Secretario Gral.: Ángel Mario 

García
SALTA: Buenos Aries 473 (4400) – 
Salta
Tel.: (0387) 421-5701
Secretario Gral.: Daniel Maldonado
SAN FERNANDO: Av. Pte. J. D. Perón 
325 (1646) – San Fernando – Bs. 
As. // Tel.: 4744-0992
Secretario Gral.: Julio Roldán
SAN FRANCISCO: J. J. Paso 1179 
(2400) – San Francisco – Córdoba // 
Tel.: (03564) 420-639
Secretario Gral.: Juan Carlos 
Gudiño
SAN ISIDRO: Tres de Febrero 356 
(1642) – San Isidro – Bs. As. // Tel.: 
4743-2290
Secretario Gral.: Aníbal F. 
Altamirano
SAN JUAN: Ricardo Rojas 420 Sur 
(5400) – San Juan Capital – San 
Juan // Tel.: (0264) 427-6979
Secretario Gral.: Jorge Bustos
SAN MARTÍN: Av. Belgrano 3953 2º 
“H” (1650) – San Martín – Bs. As.   // 
Tel.: 4755-1133 / 2369
Secretario Gral.: Celestino Romero
SAN NICOLÁS: Balcarce 77 (2900) – 
San Nicolás – Bs. As. // Tel.: (03461) 
421-499 (Gremial) (03461) 426-516 
(O. Social)
Secretario Gral.: Rodolfo Scervino
SANTA FE: 9 de Julio 2768 (3000) – 
Santa Fe // Tel.: (0342) 452-1242
Secretario Gral.: Enrique V. Durán
SANTA ROSA: Gral. Acha 26 Villa 
Parque Santillán (6300) – Santa 
Rosa – La Pampa // Fax: (02954) 
437-139
Secretario Gral.: Juan Carlos 
Rodríguez
SANTIAGO DEL ESTERO: La Plata 816 
(4200) – Santiago. Del Estero // Tel.: 
(0385) 422-8646
Secretario Gral.: René Rodríguez
TRES ARROYOS: E. Bertolaza 787 
(7500) – Tres Arroyos – Bs. As. // 
Tel.: (02983) 426-143
Secretario Gral.: Juan Manuel 
Salgado
TRES DE FEBRERO: Av. San Martín 2374 
1º “5” (1678) – Caseros – Bs. As. // 
Tel.: 4734-5063
Secretario Gral.: Emiliano Abel 
Cepeda
TUCUMÁN: Chile 49 (4000) – 
Tucumán
Tel.: (0381) 430-7094
Secretario Gral.: Carlos Silva  

F I L I A L E S



Boedo 168
(1206) Ciudad Autónoma de Buenos Aires

OBRA SOCIAL  
PERSONAL DE PANADERÍAS

R-NOS 11390-8

En  estamos siempre OSPEP
cerca de nuestra gente...

Mesa Coordinadora

0810-666-0911

Emergencias Médicas
(Las 24 Horas)

0810-666-0911
(Paramedic)

Línea de Atención
Gratuita

0800-999-3861

Fax:   (54)(11) 4957-1800
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